

# Procès-Verbal de la 33<sup>ème</sup> Assemblée Générale du

## Bike Club Verbier/St-Bernard,

tenue le Vendredi 26 novembre 2021, à 20h

### à la salle de la Concordia au Châble

L'assemblée débute par un petit mot de bienvenue des deux présidents, Ludovic May et Sylvain Haederli.

Dans ces quelques lignes, ils expliquent la réunion faite avec Stéphane Ruoss, ancien président, en début d'année afin de définir un nouveau président. C'est ainsi que ceux-ci se sont retrouvés à la tête du Bike Club quelque peu au pied levé.

Le Procès-Verbal de l'Assemblée du Comité tenue au printemps 2021 est lu. Aucune question n'est posée.

#### **1. Contrôle des présences**

Les excusés sont les suivants :

Sébastien Bylehn

Famille Amiguet

Sébastien Santini

Valentin Baillifard

Famille Bocquel

#### **2. Approbation du PV de l'AG 2019**

La lecture du Procès-Verbal de l'Assemblée générale 2019 n'est pas demandée. Celui-ci est approuvé par les membres présents.

#### **3. Comptes 2020**

Christine Oakman, la comptable du Club, nous présente les comptes 2020 et nous donne quelques explications.

Ceux-ci présentent une légère perte en comparaison avec 2018. Ceci est expliqué par l'année spéciale traversée avec le Covid ainsi que l'achat important des Maillots du Club et l'absence de cotisations.

#### **4. Rapport de l'organe de contrôle**

Nicolas Jost prend la parole pour donner le rapport de l'organe de contrôle relatif aux comptes présentés par Christine. Il confirme que les comptes sont conformes à la réalité. Décharge est donnée.

Il est demandé par l'Assemblée s'il est possible de recevoir des aides pour les jeunes espoirs. Le Comité semble ne pas avoir vu passer la correspondance liée au Mérite Sportif et s'en excuse. Concernant les autres aides, la Commune subventionne toujours les jeunes. La liste des jeunes de cette année leur a d'ailleurs été transmise fin octobre 2021. Macolin verse également quelques Chf 700.00. L'Assemblée s'étonne de ce montant qu'elle estime peu élevé. Christine informe que lorsqu'elle était dans le Comité du Ski-Club les montants versés n'étaient guère plus importants. Stéphane Ruoss explique pour rassurer l'Assemblée qu'il n'y a eu aucun versement de cotisation en 2020 car aucun entraînement. La perte est donc justifiée.

## 5. Admissions/Démissions – Présentation du nouveau comité

Le Comité remercie vivement Stéphane Ruoss pour ses 5 ans de présidence et lui offre une corbeille d'Entremont.

Il est expliqué à l'Assemblée que cette année un comité du Club élargi a été mis en place afin de donner de la responsabilité à plus de monde et de ce fait dynamiser le Club.

Celui-ci se présente comme suit :

**Co-Présidents** : Ludovic May et Sylvain Haederli

**Membres du comité** : Caroline Filliez (Secrétaire), Christine Oakman (Comptable), Sébastien Mendez et Phil Meier (Responsable du Jeudi Soir), Laurent Bruchez (Web designer), Johann Brodard et Denis Michellod (Responsables du bus et des sorties annexes).

**Membres du comité élargi** : Olivier Milani et Sébastien Bylehn (Responsable de la DH du samedi matin), Théo Cheli (Responsable du BMX), J-F Filliez, Joé Maret

## 6. Rapport d'activités : Présentation des différents programmes du Club

Les différents cours sont expliqués.

Les entrainements du Club :

Durant l'hiver, **les mardis soirs** sont dédiés à des entrainements spécifiques pour les jeunes qui font de la compétition de DH, soit environ 10 jeunes.

Dès le printemps, le Club compte une dizaine de jeunes **les mercredis après-midi** pour les cours de KidsFun et VTT Juniors. Ces cours ont été mis en place pour les tous jeunes qui souhaitent débiter le vélo, voire se perfectionner afin de pouvoir partir rouler en DH ou en CrossCountry après avoir acquis un certain équilibre et un minimum de pratique. Aucun enfant en draissienne n'a été inscrit cette année. Le Club espère pouvoir en accueillir la saison prochaine. Les moniteurs sont spécialement formés et sont des moniteurs JS. On ose imaginer plus de jeunes pour l'été 2022. Les cours se sont déroulés de début mai aux vacances d'été et ensuite de la rentrée à l'automne.

**Les mercredis après-midi** ont également été dédiés au cours BMX. Ces cours connaissent un grand succès étant donné qu'ils comptent plus de 40 enfants de tout âge, à partir de 6 ans.

Tous **les jeudis soirs**, un petit groupe de 5 à 15 personnes se réunit pour partager un moment de ride. L'idée est de rouler pour le plaisir entre passionnés. Selon Phil, ce groupe comprend plus souvent 5-6 personnes que 15. Il pense qu'avec un peu plus de communication il pourrait s'agrandir et les choses seraient plus claires pour les leaders si un groupe Whatsapp se crée afin de s'assurer du bon déroulement des cours. Après discussion, il semble évident que les jeudis soirs pourraient connaître un meilleur succès surtout avec l'utilisation de la cabine l'année prochaine.

**Les samedis matins**, 5 groupes d'entrainements ont été créés pour la DH, ce qui représente environ 50 jeunes. C'est un réel succès et d'ailleurs durant l'été 2021, le Bike Club fut représenté sur 5 courses nationales et sur une multitude de podiums. C'est avec fierté que Ludo cite les résultats :

Overall hottrail series :

Pro U19 : 2<sup>ème</sup> Ben Lambert, 5<sup>ème</sup> Martin Bender, 6<sup>ème</sup> Jules Troillet

Youth U17 : 1<sup>er</sup> Fridolin Amiguet, 3<sup>ème</sup> Jules Laffay, 4<sup>ème</sup> Elias Chabloz

Youth U15 : 2<sup>ème</sup> Florian Bocquel, 4<sup>ème</sup> Loé Meier, 5<sup>ème</sup> Charlie Meier

Championnat Suisse à Leysin :

Pro Elite : 3<sup>ème</sup> Jérôme Caroli

Pro U19 : 4<sup>ème</sup> Ben Lambert, 4<sup>ème</sup> Jules Troillet

Pro U17 : 2<sup>ème</sup> Alex Williams

Youth U15 : 2<sup>ème</sup> Florian Bocquel, 3<sup>ème</sup> Loé Meier, 4<sup>ème</sup> Charlie Meier

Youth U17 : 1<sup>er</sup> Fridolin Amiguet, 2<sup>ème</sup> Elias Chabloz, 3<sup>ème</sup> Lucas Bloyet, 4<sup>ème</sup> Jules Laffay

Open Master : 3<sup>ème</sup> Alastair Yule

L'Assemblée les applaudit.

#### Entretrail :

Ludo tient à expliquer la décision prise d'inclure l'association Entretrail au Verbier Bike Club. Voici sa présentation :

Entretrail est une association bénévole initiée par Sylvain Haederli au début 2018 en collaboration avec Promobike. Elle a pour but de contribuer à l'entretien des sentiers pédestres, spécifiquement sur les tronçons très fréquentés par les vététistes. Des journées d'entretien sont programmées et communiquées à la Communauté de Bikers de la région, aux guides VTT locaux et autres personnes motivées. Ces personnes viennent compléter l'équipe du Bikepark et de la Commune afin de maximiser les efforts sur un réseau de chemins très étendu. L'association a également pour mission de favoriser la prévention et attirer l'attention sur les règles de bonnes conduites afin d'améliorer la cohabitation randonneurs-VTT ainsi que le respect de la nature.

En cas de questions, le comité est heureux d'y répondre.

#### **7. Dossiers en cours : Sport-études au Cycle de Bagnes en DH**

L'historique est présenté. Le voici :

Le Verbier Bike Club organise des cours de VTT de descente depuis plus de sept ans. Dès l'âge de 8 ans, les enfants peuvent bénéficier d'un encadrement professionnel tous les samedis de l'été (mai à octobre). Le Verbier Bike Club compte aujourd'hui quelques 50 jeunes actifs qui font de la DH et une dizaine d'entre eux participent aux compétitions nationales.

Certains jeunes font preuve d'une très grande motivation et disposent de qualités encourageantes que ce soit au niveau sportif et du point de vue personnel. Lors des derniers hivers, nous avons organisé des cours de « DH Compétition » pour préparer au mieux ce groupe restreint pour la saison de course.

Depuis maintenant plus de deux ans, certains jeunes font partie de la structure SAF à Orsières pour le VTT de descente. Aujourd'hui, nous aimerions encore plus professionnaliser les structures pour une partie de ces jeunes qui sont domiciliés à Val de Bagnes. C'est pourquoi nous soutenons l'idée d'une structure et d'un encadrement professionnel dans le cadre d'un programme sport-études à Bagnes.

#### **8. Programme 2022**

Le programme sera présenté plus en détail lors de l'assemblée du printemps 2022 pour lancer la saison.

Il est cependant précisé que quelques points sont à prévoir, notamment :

- Reprendre un rythme avec les AG, courriers et programme, fête de fin de saison, etc...
- Garder le programme actuel en peaufinant les détails d'organisation
- Nouveautés relatives au programme de sport étude
- Augmenter les entraîneurs et coach JS pour subventions
- Nouvelle piste facile à la Chaux. À regarder si possible de faire une course du Club et petit apéro au Dahu en Septembre.
- Fin 2022, renouveler les présidents.

## 9. Divers et imprévus

- Il a été relevé que le Covid a changé quelque peu la dynamique du Club, notamment avec les parents qui déposent leurs enfants. Le Club souhaite impliquer un peu plus les parents et que le Club ne devienne pas une garderie. Olivier informe toutefois que les parents sont tout heureux lorsqu'il discute avec eux et qu'il y a un réel intérêt de leur part derrière.
- Il en va de même pour l'Assemblée de ce soir qui connaît moins de public qu'habituellement. Selon Nicolas Jost, tous les sports ont connu de la difficulté avec le Covid et toutes les rencontres sont plus difficiles en cette période.
- Les présidents ont également expliqué leur souhait de former des moniteurs JS. S'il y a des intéressés n'hésitez pas à les contacter.
- La discussion de la présidence est entamée. Ludo et Sylvain reviennent sur le fait qu'il est certainement préférable que les présidents tournent par binôme chaque 1 ou 2 ans pour que la motivation reste inchangée. Trifon propose un tournoi, 1 président reste et 1 autre le rejoint et ainsi de suite pour que ce ne soit pas trop l'inconnu ou l'aventure. À voir ce qu'il sera décidé.
- Stéphane demande au Comité ce qu'il advient du bus et s'il est toujours utilisé. Il est expliqué que l'expertise fut passée cette année et qu'il est utilisé autant pour les courses que pour les entraînements. Il est noté de regarder avec Johann, responsable du bus, si celui-ci tient la route encore quelques temps ou s'il est préférable de le changer avant qu'il ne devienne trop cher. Stéphane et Nicolas se proposent de donner un coup de main si nécessaire.
- Stéphane prend également la parole pour mettre en avant Verbier et des entraînements sur la station et revient sur le fait que la cabine sera active également le soir et que cela sera une superbe occasion de rouler sur Verbier et de faciliter les transports pour les parents.
- L'ancien président explique également qu'il organisait un stand à la Kermesse chaque 5 ans et que c'était une chouette idée pour mettre en avant le Club et passer un bon moment.
- Caroline informe l'Assemblée qu'elle a reçu un courrier pour faire la déclaration d'impôt du Club. Elle demande si des impôts avaient déjà été payés pour le Bike Club auparavant. Il semblerait que non, elle se renseignera.
- Laurent Bruchez est vivement remercié pour le super nouveau site mis en place. Les présidents souhaitaient que le site soit le plus pratique et informatif possible et c'est le cas. Le Comité est heureux du travail qu'il a effectué.
- Ludo et Sylvain remercient également Caroline pour son travail de secrétariat et pour les aider dans certaines de leurs tâches. Ils souhaitent la féliciter pour son travail.
- Théo demande si au fur et à mesure des années il serait possible de déplacer un peu le terrain de BMX car il semblerait que cela ne facilite pas toujours le passage des pêcheurs. Ce point sera discuté dans le futur. Il indique également que le groupe 1 avait connu quelques problèmes de discipline sûrement dû au fait qu'ils ont plus de temps d'attente. Le programme des 3 groupes sera revu afin d'éviter que ces soucis se reproduisent.

L'Assemblée du Bike Club Verbier St-Bernard prend fin à 21h10. Une agape est prévue.